
 

 

 

 

 

Estado do Maranhão 

Universidade Estadual do Maranhão 

Pró-Reitoria de Planejamento 

Plano de Desenvolvimento Institucional 

 

Ata do Encontro para discussão do Plano de Desenvolvimento Institucional 
– PDI com o Centro de Estudos Superiores de Bacabal. 

Local: CE de Bacabal 

Data: 08 de junho de 2015. 

Horário: 19:15h às 22h30. 

Participantes: Reitor, Pró-Reitor de Planejamento, Diretora do Centro, Diretores de 
Cursos, Chefes de Departamentos, Professores, Servidores, Alunos e a Comissão 
Executiva do PDI. (Lista de presença, anexa). 
 

Pauta do Encontro: 

 Apresentação das etapas de construção e meios de participação no Plano de 
Desenvolvimento Institucional da UEMA (PDI); 

 
Na data acima referenciada, a Comissão Executiva coordenou o desenvolvimento 
dos trabalhos para a discussão do PDI, conforme as informações abaixo: 
 

 

1/ Abertura da reunião pela Diretora do Centro, Profª Rozilma Soares Bauer que deu as 

boas-vindas aos presentes e manifestou sua satisfação em receber o Magnífico Reitor, 

Profº Gustavo Pereira da Costa, o Pró-Reitor de Planejamento, Profº Antônio Roberto 

Serra e a equipe técnica da Proplan para debater, com o envolvimento da comunidade 

acadêmica do Centro, a construção do Planejamento da Universidade  

  

2/ O Profº Antônio Roberto Serra na sua fala destacou que o Plano de Desenvolvimento 

Institucional deve ser construído com a participação ampla e irrestrita da comunidade 

acadêmica e a sociedade, tem que ser considerado fazendo uma reflexão do que somos 

e aonde queremos chegar. É um momento importante da Instituição, pois o planejamento 

vislumbra o futuro da Universidade para os próximos cinco anos.  

  

 

 



3/ Aproveitou para informar os investimentos que estão em andamento ou em processo 

de contratação em diversas áreas, como TI, outsourcing para as atividades de 

reprografia, redes de internet, sistema de gestão acadêmica e a biblioteca virtual com 

aquisição de um novo acervo. Aproveitou para convidar a todos a participar nos dias 15 e 

16 de junho do Simpósio de Planejamento Institucional “Ser Universidade no século 

XXI: Horizontes e desafios para uma nova Uema” que terá a participação de 

palestrantes nacionais e internacionais. 

 

4/ O Magnífico Reitor, Profº Gustavo Pereira da Costa, manifestou sua alegria em 

retornar ao Centro de Bacabal, para falar com os professores e alunos e deixar a sua 

mensagem sobre esse importante momento para a Uema que é discutir o seu 

Planejamento Estratégico Acadêmico e Administrativo. O Reitor a assim se manifestou: 

“O momento se investe de alguns significados, a história de uma Universidade é muito 

complexa, procura ser o reflexo das aspirações e inspirações da sociedade, tem que ter o 

olhar no futuro sem esquecer o passado, com enfoque na gestão que requer competência 

e compromisso das pessoas e busca afastar o improviso, através do planejamento, 

instrumento indispensável, para a perpetuação de qualquer instituição ou negócio”.  

 

Aproveitou para ratificar os diversos compromissos assumidos na sua gestão, 

destacando, dentre outros, a política de graduação, concurso público para o corpo 

docente e técnico-administrativo, e o sistema de gerenciamento das ações. Aproveitou 

para informar a conclusão das novas instalações do Centro e sua inauguração na 

primeira de agosto de 2015. 

 

5/ O Profº Mauro Carozzo, discorreu sobre o Plano de Desenvolvimento Institucional, 

detalhando a metodologia, processo de construção, sua importância como instrumento de 

gestão, os eixos temáticos que serão tratados e a forma de participação da comunidade 

acadêmica através das Comissões Temáticas, Comissões Regionais e outros 

instrumentos de interação que serão disponibilizados. 

 

 Franqueada a palavra, os presentes assim se manifestaram: 

 

a) Aluno Nélio Nascimento da Costa (Curso de Matemática) 

- informou que há pouca demanda pelo curso de matemática; 

- acredita que a elaboração do PDI poderá nortear muito as ações do Centro; 

 



 b) Aluno Bruno Cardoso dos Santos (Curso de Administração)  

  - sugeriu que sejam disponibilizados veículos tipo van e micro ônibus para servir aos 

alunos do Centro e melhorar a mobilidade em atividades externas  

 

c) Profº Raimundo Sirino (Departamento de Ciências) 

- parabenizou o reitorado pelas ações estarem sendo conduzidas de forma 

institucionalizada e não em caráter pessoal; 

- perguntou sobre os atores que participarão do processo de construção do PDI; 

 

d) Profª Rosângela Silva Oliveira (Curso de Ciências Exatas) 

- colocou a importância de professores do Centro participarem das Comissões do PDI; 

- sinalizou sobre a importância da retomada da Universidade da Terceira Idade (UNITI); 

- informou que dezoito alunos do curso de Direito foram aprovados no exame da OAB; 

- falou da necessidade do Centro ter o seu próprio site; 

  

e) Profº Waltersar Carneiro (Curso de Letras) 

- sugeriu uma maior interação entre os Centros; 

- colocou que há demanda para implantação de um curso de mestrado em linguística e 

educação; 

 

f) Reitor Profº Gustavo Pereira da Costa  

- agradeceu aos professores e alunos as perguntas e questionamentos que foram feitos, 

e posicionou a todos as providências, estudos e ações que estão sendo tomadas para 

atender as demandas e anseios que foram colocados. 

  

Nada mais havendo a tratar, foram encerrados os trabalhos.  

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 


